#### もとぶ議会だより



## もとぶこどもまつり



こどもアセローラフローズン早飲み大会(本部町産業支援センター:かりゆし市場前)

# 主な誌面紹介 平成31年3月定例会 ●平成31年3月定例会審議案件一覧 ② 現場踏査実施 12 ●一般質問一覧 3 編集後記 12 ●一般質問(8名) 4-11

第118号

# 374 第1回本部町議会3月定例会審議案件一覧

議案番号	件名	議決年月日	議決の結果
報告第1号	専決処分の報告について(町営住宅新里第2団地新築工事(A棟建築)	平成31年3月7日	報告
報告第2号	専決処分の報告について(上本部小中一貫校校舎改築工事〈建築1工区〉)	平成31年3月7日	報告
報告第3号	専決処分の報告について(上本部小中一貫校校舎改築工事〈建築2工区〉)	平成31年3月7日	報告
報告第4号	専決処分の報告について(上本部小中一貫校校舎改築工事〈建築3工区〉)	平成31年3月7日	報告
報告第5号	専決処分の報告について(上本部小中一貫校校舎改築工事〈電気〉)	平成31年3月7日	報告
報告第6号	専決処分の報告について(上本部小中一貫校校舎改築工事〈機械〉)	平成31年3月7日	報告
報告第7号	平成31年度沖縄県町村土地開発公社事業計画について	平成31年3月7日	報告
諮問第1号	人権擁護委員候補者の推薦について	平成31年3月7日	適任
諮問第2号	人権擁護委員候補者の推薦について	平成31年3月7日	適任
諮問第3号	人権擁護委員候補者の推薦について	平成31年3月7日	適任
諮問第4号	人権擁護委員候補者の推薦について	平成31年3月7日	適任
諮問第5号	人権擁護委員候補者の推薦について	平成31年3月7日	適任
選挙第1号	沖縄県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙	平成31年3月7日	
議案第1号	平成30年度本部町一般会計補正予算について	平成31年3月14日 原案可決	
議案第2号	平成30年度本部町国民健康保険特別会計補正予算について	平成31年3月14日 原案可決	
議案第3号	平成30年度本部町後期高齢者医療特別会計補正予算について	平成31年3月14日	原案可決
議案第4号	機構改革に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について	平成31年3月14日 原案可決	
議案第5号	本部町子ども・子育て育成ゆいまーる基金条例の制定について	平成31年3月14日 原案可決	
議案第6号	本部町新生児支援金支給条例の一部を改正する条例の制定について	平成31年3月14日	原案可決
議案第8号	本部町布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理 者の資格基準に関する条例の一部を改正する条例の制定について	平成31年3月14日	原案可決
議案第9号	町道の路線変更について	平成31年3月14日	原案可決
報告第1号	予算審査特別委員会委員長報告	平成31年3月14日	報告
議案第10号	平成31年度本部町一般会計予算について	平成31年3月14日	原案可決
議案第11号	平成31年度本部町国民健康保険特別会計予算について	平成31年3月14日	原案可決
議案第12号	平成31年度本部町後期高齢者医療特別会計予算について	平成31年3月14日	原案可決
議案第13号	平成31年度本部町公共下水道特別会計予算について	平成31年3月14日	原案可決
議案第14号	平成31年度本部町水道事業会計予算について	平成31年3月14日	原案可決
報告第2号	総務文教常任委員会調査中間報告	平成31年3月14日	報告
報告第3号	産業建設常任委員会調査中間報告	平成31年3月14日	報告
発議第1号	本部町議会傍聴規則に一部を改正する規則について	平成31年3月14日	原案可決
意見書第1号	国連各委員会の「沖縄県民は日本の先住民族」という認識を改め、勧告 の撤回を求める意見書	平成31年3月14日	原案可決

# 31年3月定例会一般質問一覧

質問順	質問者	質問事項
1	宮城達彦	1.瀬底一周道路について 2.瀬底クンリ溜池について
2	小橋川 健	1.公立北部医療センターについて 2.県への要請について
3	真部卓也	1.クルーズ船の受け入れ体制について
4	具志堅勉	1.学校給食費の無料化は可能か 2.成人式の式典について 3.国道449号道路拡張に伴う夕市のあり方について
5	具志堅 正 英	1.県立北部病院と北部地区医師会病院の統合・再編による北部基幹病院について
6	仲宗根 須磨子	1.クルーズ船の受け入れ体制について
7	松川秀清	1.運動公園施設の維持管理はどうなっているか 2.球格技大会の対応はどうなっているのか
8	喜納政樹	1.施政方針演説より

<sup>※</sup>議会だよりに掲載されている一般質問の内容は、各議員が会議録に基づいて要約したものを掲載しております。

# 瀬底一周道路 2. 瀬底クンリ溜池

事業規模となっており 事業規模となっており、 をっており、総延長が 三千八百二十五メー トル、用地取得面積 一万九千六百八平米の 振興対策事業を活用は北部連携促進特別町長 瀬底一周道路をお伺いいたします。 さ改し、 ます。 完了し、 務、物件調査業務等が設計業務、用地測量業 設計業務、 路について、 手しているところであ 現在、 用地交渉に着 瀬 道路実施 底 捗 状 周

> おの計画はないかどう いお伺いします。 その道 て検討していきたいとませんが、見直しをし 業計画には今入ってい 公営企業課長 には利用価値が多分あ 幅員があれば、 宮城議員 副 はございません。 七五メートルに変わ 町 ないでしょうか。 五. メー トルに それだけの 員 将来的 水道事 は 変 わ 七 ŋ ŋ 宮城議員 ながらケー

0)

ほうから県のほうに

今後、行政

たいと考えております。 ケースで対応していき 産業振興課とも調整し

ス・バイ・

かという申請

があ 7

れ

家を建

もある

かと思

いま

す

況 道

般質問

宮城 達彦 議員

振興事業で定住促進、 
地等も可能ですよね。 
は、こちらのほうに宅 当局のほうで全力で力宮城議員 これはぜひ すよね。そういうこと ということになっていま 思います。 すよね。定住推進事業 たしか北部振興事業で を注いでほしい。これは

> 千七百メートルの道の北側及び西側のお側及び西側のには用地取得 においては、 事業最終年度となり ております。 の完了をそのときに予 メートルを整備し事業 0) 面積三千五百平米、 工事を計画しています。 南側及び北側千二百 を整備する 工 事 及び西側の 用地取 計 百 V たの道路側の約-米、島 取得 メ 7 [をし は、 島 得 面

メートルの整備を見込年度末時点では約千百トルのうち、二○一九 町長 工事の道路 開通ができないか んで、 メート セス区間約千九百メー からホテルまでのアク としましては、 業時に一周道路の ては二〇二〇年度に完 ŋ, ル 0) 残り約八百 整備につ 起点部 か お  $\rightarrow \emptyset$ 伺 部 開

溜池について。:: 小限度にとどめるよう、した混雑等の影響を最 いと考えております。 て取り組んでまいりた 交通 ております の事業完了に向 いて。進捗状瀬底クンリ 加 がが 、こう 予 H

には溜池擁壁の一部をンプ小屋、二〇一七年度にポ 業水利施設ストックマ町長 当該瀬底ため池野長 当該瀬底ため池地庫 残工事をある事から、 す。 \_ \_ 現 ネジメント事業を活用 水量確保 0)  $\bigcirc$ 整備しております。 ○一九年度の三年計 し、二〇一七年から二 最終年度となって 一九年度は事業計 在 実施していま を図 への安定的 速 溜池擁 やかに進 ってま 0) 11 画 画

宮城議員

ホテル

定しております。

宮城議 判断で水を利用 心して生活しています。 家の皆様が助 政 している のかり安 0) 13

なって

おりま

11

ります。

九千八百平米の用地

ŋ

農振農用地の削除、これを私はやってほしい。これに伴って町の 大瀬底の活性化につな がると思います。町長 がると思います。町長 いかがでしょうか。 町の発展のためには水 道事業の整備、それに でおります。農振に ついて外せる部分につ ないては当然これは外し 別事業計画についてお宮城議員 今後の年度ればと思っております。 取約町伺 て、そして若い皆さん の住宅などに誘導でき たします。 九年室 度

将来、住宅ですとか、採択されております。 てたいとかという意 移住して家を

ります。

なお、

権

の十五パーセント

から

意を現在得ている

況でございます。

幅員は、

七

# 公立北部医療センター 2. 県への要請

この現状を鑑みて、基問題に影響を及ぼして部にないことも少子化でおり、産婦人科が北ており、産婦人科が北 全体の患者の方の約言制が地元で治療が受言制が地元で治療が受けられず、医師や医療設備の整った中南部の設備の整った中南部の設備の整った中南部の の住民が望む、北部地のニーズに合った地域くとともに、より地域要請行動をしていただ ・ 本橋川議員 県内でする病院でありますが、地域でありますが、地域は少子京我が北部地域は少子京 ており、産婦人科がな や機械などの不備医師や医療設備の 幹病院の設立に向けた つくっていただくため 完結型の **担られる状態が続いた変不自由な選択院へ通わざるを得な備の整った中南部のられず、医師や医療** 医療設備の不足医師会病院で 公立 など

般質問

小橋川 健議員

をお伺いします。 長病て いていただきたいと考 のお考えと意気込み ります。 要請したいと思っ 設立に向けた町 北部基幹

さらに継続して、

今ひ

面

をもう一度確認

し

明るさとか安全

調査して整備を県

るということなので、

をしていただいてい

その後も県に対

して要

考えております。 重要なことだと、

す。その基幹病院を設 立するに当たっての財 源の確保をどうするの か。県もできるだけ少 か。県もできるだけ少 か。県もできるだけ少 か。県もできるだけ少 での経緯からすると、 市町村財源に障害のな いような形での、いわ ゆる最小の財源で対応 していきたいという思 していきたいという思 いうものをまずどこか 町長 この基幹病院に に合意形成などを取り に合意形成などを取り のはながら、その基幹 が最大課題だと思って が最大課題だと思って がなければいけな かなければいけな し、大きな、越えてい かなければいけな

財政、病院を維持する ための財源等について のかということも視野 に入れなければいけな に入れなければいけな た部分の中で、早いう た部分の中で、早いう た部分の中で、早いう たまたどうなっていく をにそういったことを頭 に入れながら、できる 現状を調査して、県小橋川議員 本部港と考えております。 ことで、 な、 からも進めていきたいでその協議を我がほう れども、そうしたと、案等もございます 案等もございますけろうというような提 町村とが設置主体に に現在、 整備されるような 県と北部十二 そうしたとき 早いスピード 新しい提案と 本部港 県港にの 市

ながら、

修理

生修繕すべ

体を点検しいの部分の

きところはどんどん県

灯が不足しているといだと考える中で特に外 要性を訴えていくべき 7 月も同様の要請をさせ さらなる港湾設備の必 ただきまし

道

関すでの円間の一円で

• 内

間塩川

崎 四

X

車 線

うこ

橋川

を

通

していく

かというと

がまず一

点目にクリ

そういったとこ

らどういった形で確保

| を皆さんで管理してくあれば、港湾そのものれができないぐらいで ります。 強い気持ちを持っていださいというぐらいの れができないぐらいでと思っております。そ に働きかけていきたい修繕をさせていくよう ながら、一つ一つ改善、のほうに要望、要請し ていきたいと考えてお ますので、 課のほうに当たっ 県の当局、

なく、大変危険な状態 が続く中で、事故が起 こっております。現在、 も利用させていただい も利用させていただい を利用させていただい でおりますが、大変な としていく中で、圧倒的に にたいけないと思います。 して、改善していかり協議を して、改善していかないと思います。 きします。 とも する町長の考えをお らい往な 、る中で、 瀬 来する区間とな 底 のスピード ております。現在、大変危険な状態の車線は街灯が少の車線は街灯が少底大橋のあたり で

だきたいと思い **町長** 安全性の いします。 中で港湾全体を

いて一言答弁をお願長にまたこの問題に

くように要請していた

います。

のほうにかけていただ

応していきたいと考え所に働きながら逐次対また所管する国道事務 ドとも 要心町 るところであります。 ております。 の確保、道路 (課題であると認識)の確保、それは最 道路 相 :談しながら、 の安 警察サイ L 重安

# クルーズ船の受け入れ体制

まいりたいと考えてお 受け入れ促進に努めて と連携し、クルーズ船 後も沖縄県及び関係者 う事でございます。 ような状況にないとい でありますが、現 い、二〇二〇年 、体的な着工日程につ :縄県と船社との間で ĺ ります。 ては、今、決定する 議中との事であ ビル の予定となって 建設について またターミ |月供 ŋ, 在、 今 当部署に要望・要請を国の担当部署、県の担 ゆ ての最重要事項、 ルに あ 1 の中

ついては

今後

題について。 真部議員 C Q 0 問

このクルーズ船寄港に

しております。さらに、

よって、ただ沖縄の

北

ついて、CIQが整うルに対する資本投資に方、いわゆるターミナを着けるという考え 事によってのみ、 う、その前提の中で船 ていると聞いておりま 社と県のほうで調整し町長 CIQの件で船 っているようでござ 船社はCIQが整 国の 間百回以上 ほうはま ぎの拠点として使用しだけではなく、それに基づいて外貨を稼ぐ、をれにの外貨を稼ぐ、

ても考えていただきた

玉

国交省とし

見通しをして うような国 投資が遅れるという・でターミナルビルへ ります。 は対 応 出 この C I そういっ 来な いる所 で

であるので、担当大臣、いった中で最重要事項 として作り上げると ーズ船観光拠点とし ノヒド・ボーストポー 0) ク Q いました。 いくという説明がござ 商工観光班

るファー

のほうからそういったと。現在のところ、県がら対応していきたい ことまで視野に入れな 町長 け入れると、そういう 建物を用意しながら受 るような形で、 船 なりに寄港を予定する ての利活 ファースト を告げてもらいたいと 都 かったときには、それ おい いて市町村にぜひ 度、 については対応でき ります。 う強い要望をやっ 県サイ 状況と動きにつ 八れ体制 てきてお 用ができな ポートとし その中で ドにその 仮設 情報 ŋ ŧ て 0)

体制、そして的確な情な連携ができるような

伝達でき

ーズ船受入体制 ル るが、 対応と今後 0 C I Q問 遅 n 1 が ξ \*考え 0) 題 ク 9

導入して対応を図って いて コンテナ等を活用 明といたしましては、 その中に空調等を 0 L

分もありますので、団またカバーできない部内機能だけではそれは持っております。行政 うな、そんな認識をればいけないというよ応の手だてをやらなけことについては全て対 家予算の投資が我が本も、五十億円ほどの国だけで、約ですけれど も、五十 体・ す。 部港において、 として進んでいるとこ きな国家プロジェクト ーズ船を含めた観光 ジェクトとして、 国というような大 恐らくハード部 企業体も含め十分 町としてもできる いうことも ありま る ク 分

うかと考えてお ŋ 7 ŋ 交省サイドに要望をし いというお願いを、 ります。 ますので、 いるという状況に 窓口は県に 県と国

> できるような体 を構築しながら対応 るような行政機能など

け制を実

そのつもりで対応

ŋ

とが た逆に、います。 ・ます。 寄港 予定を見るこ がば C I

整備を行う事となってについては、沖縄県が町長 港湾の整備状況 団体が加っ 町長 おり、組織の作業部.進協議会が設立され は、 新たに観光関連企業五 進捗状況につきまし 受け入れ体制 況について。 あります。 拡充を図ったところで 縄美ら島財団 観光協会、商工会、沖 ます。構成は、 が中心となって活動 おります。 真部議員 してきたところであ 活動を強化する為、 本部港クル 行っており、次年以工事及び浚渫円 受け入れ わり、 今年度は岸 港湾整備 クル の四 本部町、 ーズ促 組 進 1 般質問 团 捗 ズ 制 年 工 体 ŋ を て 状 船 0) 7 真部 卓也議員 す。 ります。 い首 協 沖 ナ

投資をするという事を

#### 1.学校給食の無料化は可能か

#### 2.成人式の式典

## .国道449号道路拡張に伴う夕市のあり方

約二割の準要保護世帯

は多額 り行 能かについてでありま することから、 校給食費の無料化は 化を平成二十九年度よ に対して給食費の無償 れます。 財政の影響が懸念さ っております。 無料化について に対しての給 の費用を必要と 現在のところ、 につきまし 0 可

じ

児

それから先程、

ながら検討していき

般質問 具志堅 勉議員

給食費の無料化は可!具志堅議員 一、学! 校

教育長 は、現在、沖縄県子ど 本町といたしまして 渡名喜村、多良間村の している市町 給食費の無償 七市町村 那原町、 金武町、 であります。 村は、 化を実 粟国村、 お 名

も貧困対策推進事業交 付金を活用し、全体 0 消計

が、他にも理由がありの要望でもありますたのは、もちろん町民 ます。 ます。 無償化の質問にいたっ 費税というの の歳入の部分に地方 ?。 町財政の一般会他にも理由があり いがあり

らく十月一日から消費増えているのです。恐いうふうに、九百万円に億四千四百万円と ます。 円 だったものが、今年度、千五百十三万六千円 千三百十八人います。 二千万円は見込めるん すと次年度は増額、 ります。 ではないかと考えてお税率十%に伴う増額分 二〇一七年度、 0 から小中学生まで ゃないかと考えてい 五百十三万六千円 <u></u>カ 給食費がありまし 中で約五千四百万 そして、 年で換算しま 半年で九百万 幼稚園 二億三 約

常に厳しいと考えてお 影響が大きくのしかは、限られた町財政 無料化は非 私が今日 П 差 給 明 し引 食費、 がありました二割 くと、 約千百万円 残り約

かるため、

7

ります。

具志堅議員

ます。 税も一 います。 える寄付が見込まれて かすれば、無償化にい四千三百万円をどうに 効活用できれば何とか 的に考えております。 たるのではないかと私 なるのではと考えてい 合わせて、 地方消費税の増額分と 町長の見解を伺 億七千万円を超 その一部を有 ふるさと納

**町長** 子育て型います。 れども、 るか、これは最重要事かにこの町に定住でき ろではあります。 うかと考えているとこ 状より軽減できるよう とはいかなくても、 ります。一挙には無償 項だと常日頃考えてお に確保できるのかといっ 0) 無償化したいんです いったことで気持ち上は なシステムはないだろ たような見通しをつけ 裏づけをどう継続 財政の部分で 世 代 そう 一でき 現 it 的

> の式 の式典 0) 9 41 日 て、 程 成 変 更 成

を

0)

とって一

番

11

日

つなの

かと

いうこ 11

時点では日程を変更用されております。現すい日程として多く採 れ、成人者が参加しや人の日の前日に開催さ町村で本町と同様の成四十一市町村中十九市 は可能、 成が、 する予定はありません 日 町 長 0) 主役であります新 割 合につい 市 町 村 0) ては、 式

アンケート実施は可能対して日程についての か、 ら見ていつなのか、 した日程 成人者にとって一 のでありますの 成人者のために行うも 総務課長 でしょうか。 具志堅議員 ようであれば検討をし 人者を迎える保護者に たいと考えております。 あるいは保護者か は 成 人式は

した日程を考えさせてとを再度、本部町に適

頂ければと思

つてお

ŋ

程変更の希望が多 人者及び保護者から 来年、 成 61 **町長** もとゑ言! **町長** もとゑ言! す。しかし、工事着工事内容となっておりまり約八メートル程、建め側に幅員が広がる工作い、現行の道路か四四九号の拡張工事に 着しております。 えるイベントとして定に開催され、百回を超 う夕市のあり方につ 兀 方向性をお伺いします。 ですが、今後の夕市 駐車場が削られる予定 元 堅議 産業支援 四九号道路 国道四四九号沿 センター前 拡 玉

0)

0) 0) い伴

道

日

ケートの実施等を考えれは重々、今後アン 本当に成人者 いつなの で、 番新 ح 新 係機関と調整のよはこれからでありの時期的な面での ていきた 期的な面での調 開催

が進んだ中で に向 いと考えて が上、 けて進 ŋ, 関 道

#### 県立北部病院と北部地区医師会病院の 再編による北部基幹病院 統合・

北 **町**部 **長** す。 状 0)

よる協 沖縄県、 村、 **たします。協議会で** 歩状況について説明 議 幹 合 病院について、まず 部 進 口 北部医師会病院 再編による北部基 医 目に、 め方のほ 議 一師会 の内 北部十二市 協議会では 今後の協 容及び進 かに 13 町 11

般質問 具志堅 正英議員

と北部十二市町村と北 二十九年三月二十四 で六回の協議会が行わ 三十年一月から今日 部医師会病院は、平 請決議を受けて沖縄 村住民総決起大会の要 を求める北部 おける基幹病院 た模様であるが、そ 行われた北 協議会の内容と進捗 況 志 *(*) 堅 説明を求めま 議 員 十二市 部地域 の整備 平 成 ま 県 町 13 日 成 り、 にございます。 K 枠 9 ての協議が行われてお る合意書の内容につい に基幹病院の整備に係 して行われている状況 る基本的枠組みに関す きましては、

県立北部 病院の統 病院 う 病

は 保 い とか運営主体とか、そ ら提案がある北部基幹 とでありますが、 協議が継続中というこ 病院の整備については 具志堅議員 険予防課長 て答弁を求めます。 いう組織の構成につ 院の設置主体である 北部基幹 合意書 県か

県及び北部十二市町村 とする、 まして、 公立北部医療センター たしましては、 あくまでも案であり その中身とい 置主 名称を 一体は、

ります。

す。

難

しいと思

11

ます

0)

降につきましては、 ております。 合に当たっての き課題につい 考え方などの説明を 意見交換を行 二回目以 整備 ての 主 県 す 運営主体は、 による あります。 管理をすること等 者制度を利用して指定 今提案があるところで

ついての協議が継続 組みに関する合意書 現在の進捗状況に 基本的 この理解でよろし う案があるということ 北部十二市町村と法人 理を受ける場合に県と ですけれども、 具志堅議員 して設立するという、 が北部医療センターと 北部医療センターと 基幹病院、

事務組合、 説明いたしました一部 関しましては、 設立する財団につきま 委託するという形にな 指定管理により運営を 合 するほうです。 定管理を受ける病院 しては、 保険予防課長 から 財団 あくまでも指 13 部事務 関 設置に 最初に 新しく して、 を 組

具志堅議員 北部医療センター 北部基幹病院、 この 公立 を県 新 L

指定管理 組 が、 合 理 で決 員。 町 によって、 会病院を統 村 北 これ 0) 部 議し 病院 住民総決起大会 は北 ました七 北部十一 と北 合すること 部の

部

事

務

部

すか。 名称は公立 この 指定管 いで 北 61 部 す。 しがあるの 題ですけ 0)

想等 今おっしゃっている中 すね。 階でまた具 われ 交わされた後に基本構 身については合意書が えております。また、 されているものだと考 ことで県も方針を表明 に今回統合した北部基 りました七つの らの総決起大会で上が なるかと考えておりま 保険予防課長 病院が必要だという ますの の策定があると思 この解消の 体的 で、 その段 品な話に 項目で 業者か ため

0) 地 具志堅議員 七 整備を求 域 気におけ 項 目 こ の いる基幹 め る決 この 七 (議案 病院 北部 項

ようによろしくお願

協議会を発足できる

これから早目

に整

たいと思います。

課題が解消できる見通 ほとんどの ح 病 医 11 二市 0) 課 院 ま 項 師 院した場合の付き添 それからこの間 題とかありますの うするの ますので、 外 からの患者のための 0) てくる問題があ 61 ます。 ろ ほ かにも、 いろな課 か。 まずクル その外国 言葉の n 離 1 な か つ 5

医

一療の

れ

ども、

か、

伺

が 町 ういう利用の皆さん なかなか解決するのは まないと、この課題 沖縄県も、 をつくるように、 こういう要望にも応え 船が入ることによって かりした北部基幹病院 ていけるような、 こともありました。そ に 0) る北部十二市町村も 人の泊まる宿をどう 方の救急の医療をど かしてほしいという 国人の方が多くなり 体となって取り 三者、 ると思 し 四 本 で 0) 入 問 は 組 者 部 つ 11 島 人 ズ

# クルーズ船の受け入れ体制

商工

観光班長

この

ます。 本部に、 いるかという事です。がトイレの数が足りて た時に最初に考えるのにクルーズ船が寄港し 対策はどうするのか。 た時に、このトイレの 二千人規模の観光客が 供している状況です。 今、備瀬区では観光客 やっていきたいと思い べく重複しないように ておりますの がほとんどの質問をし に公民館のトイレも提 それでは具体的 繰り出してき 真部 般質問

仲宗根 須磨子議員

ルトリコと

います。

たくないのですが、実 **商工観光課班長** 方面への対策は。 方面への対策は。 たくないのですが、実 立ち去るとのこと。マ散乱させて、そのまま みの間 です。 どで弁当を食べた後、 園や町なかのベンチな るほうが多いという事 0) ح ターを閉める店がある なると商店街のシャッ ま イナス面ばかりを考え 上 す。 の事。 一島の実情を二 の問題。 げよりも万引きされ 対応ができず、売り 1 ズ船の入る時刻に もうひとつはご 集団万引きへ 垣 観光客は公 こではク 一例あ

引きに関しては事業所についての説明や、万に多言語でのマナーンがあるため 等でも らいたいと思っていま ごみに関しては実 ぜひ努力しても

れるときの対応とし

千人以上来ら

て、トイレの数等もしっ

るように、県のほう り踏まえて建設を進 の協議の中で進められ 県とゲンティン香港と ターミナルに関しては、

族館に満足してそのま海公園、特に美ら海水 述べてきたが最終 仲宗根議員 いろ を、 にしかな を運ばせるには、 ま帰ってしまう観光客 を上げると私 大切だと思う。 を知ってもらうことが 町の中や地域に足 いよさと文化 いろ 一つ例

作業を早急にしていた推進班には、そういう議会やクルーズ船受入

こと。

クルーズ促進協

どんどん生かしていく

はそのアイディアを募 なりいると思う。

まず

チェッ

クし、

アを持っている人がか

も立てる。 す。一般家庭におい箱に持っていくように も、少量のごみを出す。一般家庭におい を町指定のごみ袋にで す。スーパーやコンビについて提案がありま ときに便利で家計も 国語で書かれた案内 で表記し、同じく数わかるように数ヶ国 きないか。 ニの手提げビニール袋 仲宗根議員 ごみ問 いと思います。 で表記を進めていきた は持ち帰るということ いう事に関しても基本 と言う事がある。 にごみが捨てられたり 際に備 区でもトイ ていくよう促。近くのごみ 観光客にも す て 板 ケ 語 界でプエ 泊を受け入れている

が後に、 本部 いろ かし友人が言うには最体験は観光客にも喜ばい事であり、こういうい事であり、こういう とって、一生の思い出たせている。この民泊いれてお土産として持いる。 たちといっしょに作っのあいだに民泊の生徒上がる。そして二時間 になり、 ると、 きいと思う。 かけて水分を蒸発させために二時間ほど火に 本当に塩分が含まれて汲んで家に持ち帰る。 ターになる可能性が大 いるかどうか確かめる て、ニリットル 川だという事を説明 ここにしかない貴重 ボトルに塩川の た水が 大雨 見事に塩が出来 さらにリピー 0) >湧き出 これは 0) 7 ^° 本 ッ

かる。

たくさんあるので、そもすばらしいところが公園だけでなく、他に でたったの百三十日し山が見えるのは年間は観光のメインの富士 のこと。 中には素敵なアイディベきだと思う。町民の 生かすために知恵を出れを大事にして観光に ろと工夫をしていると 見られない日もいろ きだと思う。 になるように努力する し合って豊かな本部 た。そのため富士山 かないということで をつくる努力をする していけるような環 文化を観光客にも提 合って豊かな本部町上かすために知恵を出 資源を守る対策も にしかない良さと 本部町も記 静岡県 し 念 11 が L 間 士 で

### 1.運動公園施設の維持管理はどうなっているか 2.球格技大会の対応はどうなっているか

教育長 繕につきましては、 整っているか伺います。 ケットボール、卓球、 るバレーボール、バス ついて伺います。 いるのか。 トイレの保守点検、 ますが、まず一点目、 るかという件でござい 持管理はどうなってい トミントン等の設備 ドの公認競技場申請 次に体育館で行わ 運動公園の維

ず一点目、運動公園の般質問を行います。ま 松川 所があるか伺います。 ているのか伺います。 修繕はどのようになっ 維持管理はどうなって ざいます。これより 一、その他にも修繕箇 、トイレの保守点 運動公園グラウン 議員 お は ぶようご

指 修 バ は n 必要とな ろであ することから、 備には多額の金額を要 ては、 を受けるに当たりまし 場でありました。公認 では第三種の公認競技 大会を開催するの 請を見送っているとこ 二十九年度の十一月ま 公認競技場として、郡 要となり、 ります。 施設基準に沿 設備の更新が 施設等整 公認申 かを

定管理者から連絡

うに

を入れ

7

それを伺って役場の

てもらいたいと思

そういう場

にし でき

体力づくりが

楽しく利用できて、

楽

えがあるらしくて、



に

二十四年度から平成てでありますが、平成陸上競技場申請につい ます。 ております。三点目 予算にて修繕を予定し ます。平成三十一年度 ることを確認しており でございますが、 応じて修繕を検討して 二点目のその他の修繕 な箇所は いきたいと思 内のスタンドの手す の時計が故障してい バルコニー、運動公 所があるかについて おいて修繕等が必要 運 トレーニング室横 動公園 確認しており は、 や体育館 予算に ます。 体育 0) できるよう、設備等のいては公式試合が開催ております。卓球につ すが、 ます。 行うの び公認 な設備は整っており、 いと考えております。 整備を検討していきた 地区や県大会等を行っ 11 ル かという質問 討していきた 踏まえ、 ては公式試合が可能 やバレーボ

1

ルに

9 1

ŋ,

館

箇

園の

びなども非常に気にないうことであります。いうことであります。そのほかにも時計、バそのほかにも時計、バーのではかいると ほうには住民から結 辺 りますけれども、 館のほうから連絡をも 答えをいただきました 松川議員 トイレの箇所は、体育 のことを、 ただいまお 体育館 その 構 0)

応はどうなっている 球格技. バスケット の競技場申 設 大会の いと思 でありま 0) せて検 ボ 備 0) 対 11 を いです。 は、 民からの くようにしてもら 口 [って、 町の職員の方々があともうひとつに そのような形 しっかり気づ 知ら

るだけではなくて、

13

たいし、 をぜ

あとは訴

い故障とか軽微なも

た

はば、

自分でできるも ランティアでや

0) 0 軽 え

る。

住民と行政が一つ

せ

こでわか

で

たときに訴える。

ひやっても

と思っております。 きるように対応したい と予算の調整をさせて できるように財政 ですので、見積りを受 す。見積りを確認して 業者見積りをとりま を受けまして、 いただいて、 なるべく早急な対応が ありますので、そこを 要するというところも けるのに多少の やはり現場を確 教育長事務局長 早目にで まずは 時間を 認し、 分当局 絡

して、

即答できるよう

心豊

た訴えられたことに対 をしながら、そしてま になってボランティア

かな町はなかなか育 な町でなくては、

不満を感じないようにの辺、利用する方々がありますけれども、そりを目指すというのが リを目指ト・・一心豊かな我が町づく 一一心豊かな我が町づく 一番長の日本 定期的に施設装備のいった声が発する前の住民の声も大切なの から、ある対応のお町長、今、議員のほないかと思います。 やすいような、より、本当に地域住民が使 ございました。 をしたいと思 61 口 おっしゃるように れについてのご指摘 「などもやりながら、 った声が発する前 住民の声も大切な レベルのサービスが 供できるような対応 ある対応のお 議員のほ ってお より高 議 そう の巡 ·一般 員 11 13 わ が が う

松川議員

伺

います。

# 『施政方針を問う!!』

班を生産 何が変わるのかを伺るようだが、具体的 農畜産業の振興につ 構改革により生産振 中から伺 グ推進班に名称変更す いと考えております。 役場組織内での機 マー ってまいりた 具体的に ケティン 興 V

販売戦略、いわゆる新たな時代を見据えて中心とした支援から、 名称を生産マーケティ 町長 来年度から班の これまでの生産段階 マーケティングを意識 目的といたしましては ング推進班に変更する を

> グ推進班に名称を変更 として確実に販売につ なげる体制を構築する 鮮食品及び加工商品 0) 生産マーケティン 販売戦略の強化を 生産 所 のと考えておりま 得の した品 上が 目 図 n

政

方針

0

いくとあるが、どのよんがい排水施設の事業の改修を見据えて、かの改修を見据えて、かののでは、 うな事業内容なのかを おります。図ることを目的として

共用を開始した施設で昭和三十六年に完成、和三十四年に当時の琉和三十四年に当時の琉 地改良事業で整改修に合わせ、しております。 とから現在、沖縄県が老朽化が進んでいるこ 後、 用しダムの ため池等整備事業を活 ございます。 たしましては、 約六 十年が経過し 改修計画を ダム完成 本町と 県営土 ダム

を意識した支援を行う

事業で整備した

ヘダムから

また特性等も発

0)

能を発

光関連団体が

を行う際

販

完戦

あります。先ほども述

が必要という考え方で

た農畜産業への転

換

べました現行の支援

えております。 化、営農経費の削減を性の向上と経営の安定 図ってまいりたいと考 整備を行 きるようか 接営農用 水を供 ん 農業生産 がい施設

般質問

喜納 政樹 議員

商工会、沖縄美ら島財について、観光協会、喜納議員 観光の振興 議会の役割を伺いま化を図るとあるが、協協議会を組織し体制協 る本部港クルーズ促進 団等を含む十団体によ ま協 強

促進協議会の役割につ町長 本部港クルーズす。 参画しております。当や観光関連企業などが組合等の町内民間団体 協会、沖縄美ら島財成団体が商工会、 介、歓迎セレモニー等案内所設置、特産品紹船誘致や受入時の観光 ことがその大きな役割 となっております。 J 乗客の満足度を高める Aおきなわ、飲食業 沖縄美ら島財団、 親 親 光 構 9

させ ります。 びがら、

について、喜納議員 何名程 の拡 対策の れているの かを伺うとともに、教支援員とは何を指すの 育支援員は前年度 かを伺うとともに、 充とあるが 允とあるが、教育の中で教育支援員いて、子供の貧困いて、 かを伺 拡充増員さ くより 11 ま

の金銭支援だけで、保護、就学援助な社会福祉的側面なっており、 り習の いての教育支援につ 教育長 貧困対策に 童生徒の基礎的な学力いう教育支援とは、児 きております。ここで 底上げが必要とされて てでございますが めに児童生徒の学力の 困と学力の相関 定着を目的とする学 金銭支援だけでは 調査研究により明ら 支 貧困から脱するた 離社的側面かれ就学援助等 して が 生活 近 な 5 貧いお お 0)

十四名、

四名、学習生活支援、学力向上推進教師

員を十四名、

特別支援

築を図ることとし 場での受入体制 合化する事に つ により こてお 0) 能

活支援員とに業務分担支援員と新たに学習生 により、特別支援教度は業務内容の見直 しておりましたが来年 支援員十九名、 度は学力向上推進教 員及びこども支援 教室相談員、 シャルワーカー、 合計三十七名を配置 名、心の教室相談 ソーシャルワーカ こども支援員二名 教育相談員 特別支援教育 特別支援教育 スクール 平成三十 教育 スクー 上 心 ソー 員 員 1 師 年 0)

相談員一名、教育相談カーを二名、心の教室 教育支援員を八名、 クールソーシャルワー なり五名を増員し 上に対策してま 一名及びこども支援 貧困対策と学力 合計四十二名 ス

3月定例会にて現場踏査を行いました。主な箇所を掲載します。



伊野波橋橋梁整備工事



水道管理センター非常用電源設備工事



八重岳親水性護岸整備工事①



八重岳親水性護岸整備工事②



上本部小中一貫校校舎建設工事

議会広報委員

健



新里第2団地新築工事

過ごしでしょうか。

発 行 ハイサイ 第118号 本部町議会 本部町議会広報

調査特別委員会

もとぶ議会だより

考えますので議会傍聴を切 の更なる発奮も有る事かと ういう決定が行われている にお願いいたします。 る事によって、私共、 たいと考えております。 において何が議論され、ど か、その過程から見て頂き 町民の皆様の傍聴が増え

足を運ばれて、現在、 非、町議会開会中に傍聴に の皆様におかれましては是 う事ではありますが、町民 わしております。常々、 に反映させるべく議論を交 件を審議、検討し、 我々、議員も議会におい 様々な町内における案 





も終わり、梅雨に打たれ

て、夏を待ちわびる時期で

9が、町民の皆様はどうお



